



## Regierungsratsbeschluss vom 26. Juni 2018

Kantonale Gesetzesinitiative „Stadtbelebung durch vernünftige Parkgebühren“

---

P180291

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die Initiative dem Regierungsrat zur Berichterstattung zu überweisen.

### **Begründung**

Die kantonale Gesetzesinitiative „Stadtbelebung durch vernünftige Parkgebühren“ ist aus Sicht des Regierungsrates rechtlich zulässig. Die Initiative fordert, dass Parkplätze im öffentlichen Strassenraum nachts und an Sonntagen kostenlos benutzbar sind. Zudem sollen die Parkgebühren im Strassenraum und in den staatlichen Parkhäusern nicht höher sein, als der Durchschnitt der entsprechenden Gebühren in fünf Nachbarstädten in Deutschland und Frankreich. Der Regierungsrat lehnt die Initiative grundsätzlich ab, weil sie den Anwohnerinnen und Anwohnern schadet und dem Gewerbe die angestrebten Vorteile nicht bringt. Trotzdem möchte der Regierungsrat die Initiative im Detail prüfen; dies insbesondere vor dem Hintergrund der Ergebnisse der kürzlich abgeschlossenen Vernehmlassung zu einer künftigen Parkierungspolitik.

